

Kiko toma la libre: va por \$400 mdp de deuda para pagar a empleados estatales

- El gobierno estatal ya se encuentra en grado especulativo, a pesar de los multimillonarios recursos que la federación documenta

Por Oscar Tafoya
@oscartafoya



Fuente: UIEM con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)

Sin intenciones y en una postura de víctima, Kiko Vega reiteró que no hay garantía de pago no solo a los maestros, sino a varios sectores de la administración estatal, por lo que seguirá endeudando a los bajacalifornianos con créditos a corto plazo con la banca comercial, “con lo que esto significa”, dijo. Es decir, llevar al gobierno a una situación de impago de sus obligaciones ya que la administración se encuentra actualmente en bono basura, de acuerdo el último reporte de la calificadora Moody’s.

Ante los medios de comunicación, Francisco dijo: “Nunca me ha gustado dar esperanzas fallidas, no puedo asegurar que lleguen recursos extraordinarios”, en referencia a los adeudos al CECYTE y a todos los organismos en el Estado que dependan del Ejecutivo. Ya que todos van en el mismo paquete, comentó.

“Específicamente en educación andamos desfasados, más o menos en 3 mil 900 millones de pesos”, expresó, pretextando que desde hace dos meses la oficina de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se encuentra cerrada. Lo que no dijo es que las transferencias de la federación siguieron llegando, acumulando de enero a septiembre más de 8 mil millones de pesos del Fondo de Aportaciones para Nómina Educativa y Gasto Operativo.

A pesar de las evidencias, Kiko ratificó que está “pidiendo más préstamos, dentro de la Ley de Disciplina Financiera” y que solicitó un préstamo “entre 350 a 400 millones de pesos”, esperando poder salir el 2018, advirtió.

De tal manera, se confirma que la administración estatal es un devorador de recursos, ya que aparte de no contar con dinero que estaba etiquetado, el que es de libre disposición, como los son las Participaciones Federales, no las utilizó para salir de la grave situación de impagos. El monto de ese rubro asciende a los 18 mil 922 millones de pesos, documenta Hacienda.

Sobre el endeudamiento a corto plazo, el mensaje de Kiko es alarmante, ya que las agencias calificadoras dieron nota negativa a las finanzas estatales, precisamente por la contratación de ese tipo de obligaciones que ponen en

riego la liquidez de Baja California, incluso en situación de especulación, lo que en un futuro cercano no podría adquirir ni préstamos.

Tanto las agencias Fitch Ratings y HR Ratings han degradado la nota crediticia de Baja California, advirtiendo de las presiones en el flujo de capital, sin embargo, la calificación que encendió los focos rojos fue la de Moody’s, que puso en bono basura a la administración estatal.

Que dijo Moody’s



En ese sentido, recordamos que:

Se puso en bono basura a las finanzas del gobierno de Baja California, encabezado por Kiko, es decir, el Estado tiene un alto riesgo de impago de sus obligaciones, además de la advertencia de que se seguirá contratando deuda.

De tal forma, la agencia en su reporte de septiembre informó que bajó “las calificaciones del Estado de Baja California a B1/Baa2.mx de Ba3/A3.mx y mantiene la perspectiva negativa”. De acuerdo con Moody’s, la nota significa

que se juzga al sujeto en grado especulativo y alto riesgo crediticio, además de tener la calidad de crédito en general, pobre.

Lo anterior confirma el pésimo manejo administrativo que realiza el gobierno estatal, dejando Kiko una de las peores calificaciones de la historia para Baja California.

Entre los fundamentos para la baja de las calificaciones, Moody’s menciona que la entidad “refleja los déficits consolidados recurrentes y las necesidades significativas de financiamiento, que continúan presionando los indicadores de liquidez del estado”.

Durante 2017, Baja California registró un déficit financiero de 4.9% de los ingresos totales, un resultado débil ligeramente mejor que el promedio de 5.4% registrado durante 2013-2016. La mejora de 2017 refleja un fuerte crecimiento de los ingresos del 10%, mayor al incremento del 9% de los gastos con respecto al año anterior. Sin embargo, esta mejora no fue suficiente para disminuir las presiones fiscales del estado, enfatizó la firma.

De tal manera, Moody’s espera que el estado continuará registrando déficits financieros de alrededor del 5% de los ingresos totales durante 2018 y 2019 como resultado de las presiones originadas por gastos relativos a educación y a las transferencias extraordinarias realizadas a compañías estatales como son las compañías de agua y el sistema de pensiones de Baja California (ISSSTECALI).

El total de las transferencias realizadas al ISSSTECALI fueron equivalentes a alrededor de 6% de los ingresos totales en 2017 y Moody’s estima que en 2018 y 2019, Baja California continuará destinando niveles similares para dar apoyo al ISSSTECALI dado el elevado nivel de pasivos por pensiones no fondeados y sus bajos niveles de reservas. Los pasivos no fondeados de la dependencia fueron equivalentes al 208% de los ingresos totales de acuerdo con el último estudio actuarial disponible que se realizó en 2016, nivel por encima de la mediana de estados mexicanos de 100%.